

常陸大宮市教育委員会 11月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会 11月定例会
- 2 開催日 平成29年11月27日(月) 午前10時00分から
午前11時17分まで
- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
 - (1) 教育長 上久保 洋一
教育長職務代理者 諸澤 信子
委員 星野 幸子
委員 内田 寛
委員 生天目 茂
 - (2) 事務局及び説明者
教育部長 檜村 英子
学校教育課長 諸澤 正行
生涯学習課長 大町 隆
文化スポーツ課長 皆川 嗣郎
指導室長 井上 雅裕
学校教育課課長補佐 木村 隆弘
学校教育課主任 釘子 さや香
- 5 報告
 - 報告第52号 教育長報告について
 - 報告第53号 指定学校の変更許可について
 - 報告第54号 平成29年度常陸大宮市就学援助申請に伴う児童生徒の認定について
- 6 議案
 - 議案第35号 議会の議決を経るべき事件の議案について
- 7 協議
 - 協議事項4 平成29年度常陸大宮市教育振興大会開催要項(案)について
- 8 その他
 - (1) 各種行事予定について
 - (2) その他
- 9 次回の定例会日程について

10 閉 会

11 傍聴人の人数 なし

12 会議の概要

上久保教育長 ただ今より、常陸大宮市教育委員会11月定例会を開会いたします。

(午前10時00分)

本日の出席委員は、全員です。

本日の議事録署名人の指名を行います。議事録署名人に内田寛委員を指名いたします。

本日の会議日程は、お配りした会議資料のとおりです。

それでは、議事に入ります。日程3 報告を議題といたします。報告第52号教育長報告になりますので、私の方から4点報告をいたします。

1点目ですが、委員の皆様もご承知のとおり、11月1日は「いばらき教育の日」と決められております。それに伴いまして、11月いっぱいには教育月間として各種行事が県内、あるいは市内で展開されています。1点目ですが、そうした中で教育研究会指定の発表が山方小、上野小、御前山中で行われました。その中で新しい項目も出てきたのかなと思っております。まず、授業形態が大館型になっている学校が何校かありました。それから、上野小では分科会の持ち方が新たになったということで、今までにない新しい動きができていまして、3校ともしっかりとした研究発表をやっていたかなというのが感想であります。2点目は、11月24日に茨城県の教育委員会指定の人権教育発表会が大宮小で行われました。これも非常に素晴らしい発表で、県の人権教育室あるいは義務教育課、それから水戸教育事務所学校教育課の指導主事の先生から大変お褒めの言葉をいただいております。それから、各学校でも文化祭等いろいろな活動がされていきました。教育委員会関係では、生涯学習課が市民文化祭を行っている最中です。この中で、特に芸能発表会

では、大館の曲げわっぱ太鼓が出演をされました。また、一昨日は、青少年をたたえる集いが行われたところです。スポーツ関係では、第2回東日本少年剣道錬成大会が実施されまして、北は秋田県大館市から、南は静岡県から約300チームが参加されました。非常に大きな大会でした。昨日は、スポーツ少年団の駅伝競走が約80チーム参加して行われました。このように、各種行事が無事に、あるいは順調に進捗している状況です。

2点目ですが、人事異動事務が始まりました。

3点目、御前山の統合についてですが、先日前話しした後、11月9日に明峰中のPTA役員に説明を行いました。

最後、4点目ですが、来年度の小学校の3・4年生の外国語活動、それから5・6年生の外国語科、英語科の問題でありますけれども、近々校長会、それから教育研究会と来年度の方向性について協議を進めてまいります。具体的に言うと、来年度は移行期間ですから3・4年生は15単位時間やればいいんですけれども、それに総合の時間を充てていいということです。5・6年生は15時間ですから、今までの35プラス15で50時間、最低はやることになりましたが、これも15時間は総合の時間でいいということになっておりますけれども、もうちょっと前に進めた形で、もう2年後を見据えて動こうということで、方向性について協議をしていきます。大体方向性としては、3・4年生は15ではなくて35時間と考えているので、あと20時間をどこから持ってくるかということと、5・6年生も70、要するにプラス20をどこから持ってくるかというカリキュラムの問題になります。そういった方向で進めていきたいと思っております。ただ、2月1日までに教務主任が来年度の教育計画を出さなければなりませんので、近々、教務主任へ伝達をして来年度に備えていこうという方向で今、進めているところです。

以上、教育月間の問題、人事異動事務、御前山中の統合、そして来年度の

小学校の外国語活動についてご報告をいたしました。質問がありましたら、
お願いいたします。

生天目委員さん、研究会の方はどうですか。

生天目委員　研究会は3校見ましたが、先ほど教育長が言われたように形式も変わったということもあるんですけども、授業そのものに大館市の影響が良い方向に出ているように感じまして、非常に授業そのものが工夫されていると感じました。それは指導案を見ても、従来は指導案と実際が不一致なところが結構あったんですけども、今回はどこの教室もそういう点では指導案がうまく生かされているような感じがしました。

上久保教育長　紀要も前よりはまとまってきたかなと。

生天目委員　そうですね。統一性があるような感じがしましたし、非常に教育研究会が進んだような感じがしました。授業時数の確保の関係で、どうしても参加者が限られているのがちょっと残念だなと。今年みたいな発表だったら、もっと多くの人に、むしろ若い人にもっと見て欲しかったなという感じがしました。

上久保教育長　基本的にどの学校も1名しか出していないんですね。自分の学校の授業が駄目になってしまうので、授業に出ていない校長や教頭や教務主任あたりが出てくるということです。諸澤委員はいかがでしたか。

諸澤委員　私は、ずいぶん変わったなという、それだけですね。今のやり方によってそのうちどういう効果が出てくるかが楽しみだなと思いました。特に、上野小学校の算数なんかびっくりしてしまって、今はこういう授業をやっているのかと思って、子どもたちにとっては幸せなことだなと思いました。

上久保教育長　言葉掛けが昔と今は違うんですね。今日の読売新聞だったと思いますけれども、投書欄がありまして、部活のことが出ていました。高校時代の部活のことを振り返っていて、顧問には何一つ技術的な指導は受けなかったけ

れど、でも、生き方あるいは考え方を教えてもらったと。それが今になって役に立っていると書いてありました。ですから、部活動は勝利至上主義ではないんだと書いてありましたけれども。いろいろ声掛けというのは難しいことだなと思いました。

では、次に移ります。報告第53号指定学校の変更許可について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [報告第53号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

よく見ていただきたいのは、大賀小学区のお子さんが、大宮小や西小へかなり出てきていると。ですので、大賀小が非常にきつい段階になって、本来ですと十何人いるはずの子どもが単数になってしまうということです。それから、先ほどから何回も説明してますが、山方中は38人ですので、3人増えれば今まで通りの職員配置になるんです。大宮中はおそらくあと3人増えれば、1年生が5から6学級になります。このように出たり入ったりしているので、読み切れないんです。もう一回戻りますと、大賀小の場合は、鷹巣地区が旧大宮町内だという意識が強くて、距離的にもそっちの方が近いということなんですね。あとは、個人的な理由が多いということです。この後、御前山小がどのような動きをするかですが、大量に動くだろうと思います。というのは、1年後に統合だよというふうになると、明峰に前もって行ってしまおうということで、説明会が終わった後に出てくるだろうと思います。事務局で今回、問題になったとか悩んだとかいうのはありますか。

諸澤学校教育課長 今回の20名につきましては、理由が通常許可できるものでしたので特には無かったんですが、今後、同じ部活動とかそういったところで話が出てきているのもありますので、悩むところもあるかと思います。お兄さんやお姉さんが行っているのではというケースがあるんですが、その理由を見

ますと、やはり、従来からの友人関係を維持したいということでお兄さんやお姉さんも指定校変更をしていることから、同じ学校に弟や妹も行かせたいという理由になっております。

上久保教育長 お兄さんやお姉さんが行っているということは、違う学校に行ったんでは、学校行事で運動会でも親が両方に分かれるのは無理なんで、これは友人関係以外でも仕方ないのかなと思うんですが。

他に質問が無いようですので、次に移ります。報告第54号平成29年度常陸大宮市就学援助申請に伴う児童生徒の認定について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [報告第54号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

無いようですので、報告は以上となります。続きまして、日程3 議案に入ります。議案第35号議会の議決を経るべき事件の議案について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [議案第35号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

学校給食センターについては、基本設計と建設予定地の地形測量委託料が計上されていますが、これを今、補正する理由について、学校教育課長から説明をお願いします。

諸澤学校教育課長 学校給食につきましては、国から補助金をもらう関係がございます。5月に国の方へ申請額を提示しなければいけないということがございます。当初予算ではどうしても期限に間に合いませんので、予め補正を組んで5月にある程度の数字を確定しまして、国の方に補助金申請の数字が流せるような形で行いたいということで、今回の12月の補正ということで出させていただきました。

上久保教育長 国の補助金申請に間に合うように補正をして、基本設計計画を立てるということです。それから、債務負担行為ですけれども、スクールバスが3本、英語が2本、学校給食の調理委託、これは大宮給食センターが東洋食品に委託していますが、その切り替えになります。特に、スクールバスの期間が5年間になりましたのは、法律が変わりまして、安全性から新しいバスを購入するようかなり指導を受けているんですね。でも、購入して3年で契約が終わってしまうのでは新しいものに変えられないと。5年ならば何とかなるということで、5年にしたということです。ただ、問題になるのはおがわ幼稚園で、園児8人のスクールバスで5年間ですけれども、4,000万円を使っていることになります。

では、無いようですので採決に移ります。議案第35号は原案のとおり可決することよろしいでしょうか。

(異議なしの声)

異議なしと認め、議案第35号につきましては、原案のとおり可決します。

続きまして、日程4 協議に入ります。協議事項4平成29年度常陸大宮市教育振興大会開催要項(案)について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [協議事項4について説明]

(常陸大宮市教育振興大会要項及び表彰基準について協議)

上久保教育長 続きまして、日程5 その他に移ります。(1) 各種行事について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [学校教育課の予定報告]

大町生涯学習課長 [生涯学習課の予定報告]

皆川文化スポーツ課長 [文化スポーツ課の予定報告]

上久保教育長 今までの点で何かありますか。無いようでしたら、続きまして、(2) その他について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 [教育委員行事予定について]

上久保教育長 続きまして、日程6 定例会の日程について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 [定例会について日程調整]

上久保教育長 それでは、次回の定例会は平成29年12月26日(火)午前10時
00分といたします。

以上を持ちまして、常陸大宮市教育委員会11月定例会を閉会といたします。

(午前11時17分閉会)